

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3  
FUERA  
TRIMESTRE, 450  
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:  
MAÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LA LINEA  
los reclamos para la primera plana  
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 2.ª y 3.ª plana.  
15 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 4.ª plana.  
Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

Año XXIX.—Núm. 9.827

Valencia Martes 12 de Junio de 1906

Cárcinas: Mañana, 7 y 9



R. I. P.

El funeral que se celebrará mañana miércoles, á las once horas, en la iglesia parroquial de S. Juan del Hospital (e. de Isabel la Católica), será en sufragio del alma de

El señor

## DON ALFREDO MIQUEL Y MIQUEL

que falleció en la paz del Señor el día 5 del corriente

Sus hermanos Conde de Montgelux y doña Sofia; hermanos políticos señora Condesa de Montgelux y D. Vicente Puchol Sarthou; tíos, primos, sobrinos, demás parientes y albaceas testamentarios, suplican á sus amigos le encomienden á Dios y asistan á dicho acto religioso.

Su Emma, viuda, el señor Cardenal-Arzbispo de Toledo, Primado de las Españas; su Emma, viuda, el señor Cardenal de Barcelona; y los Excmos. é Ilmos. señores Arzobispo de Valencia, Obispos de Jaén, Tortosa y titular de Loryma se han dignado conceder 200, 100, 50 y 40 días de indulgencia, respectivamente, en la forma acostumbrada por la Iglesia.

## Banco Agrícola Alfonso XIII

Sociedad anónima acogida á los beneficios de la ley de 28 enero de 1906  
Capital: 100.000.000 de pesetas

Hasta el día 30 del mes actual estará abierta la suscripción de acciones en esta ciudad en el Banco de Valencia, Peris y Valero (Paz), y en casa de los Sres. Sancho y Camp, S. Vicente, 157. Condiciones de la emisión: Acciones de la serie A de 500 pesetas nominales: se desembolsará el 20 por 100 en el acto de la suscripción, y el 80 por 100 restante en cuatro plazos iguales á medida que los vaya acordando el Consejo de administración, pero siempre con aviso previo de 30 días de uno á otro. Acciones de la serie B de 100 pesetas nominales: se abona el 25 por 100 en el acto de la suscripción, y el resto en tres plazos trimestrales de igual cuantía. Si se efectúa el pago total en el acto de la inscripción, se obtendrá una bonificación del 2 por 100 en los títulos de la serie A, y del 4 por 100 en los de la serie B.

## Notas de información

Después de las ocho terminó anoche el Consejo de ministros, de cuyo comienzo nos dio cuenta la Agencia Mencheta, y del cual se facilitó después á los periodistas la nota oficial de costumbre.

Según ésta, el Sr. Moret, después de saludar á los nuevos ministros, pronunció un discurso muy oportuno, haciendo historia de la permanencia de los liberales en el poder y de cómo se había llegado á constituir la actual situación; manifestó su deseo de que primeramente se confeccionara un presupuesto en el que figuren las grandes reformas que proyecta el Gobierno, las de Guerra entre ellas; habló de la cuestión económica y de las negociaciones que se mantienen con la Santa Sede para la firma de un nuevo Concordato, en preparación y elaboración desde hace tiempo.

Habló además el Sr. Moret del planteamiento de diversos proyectos de carácter político y de la cuestión que entraña la confección de nuevos tratados de comercio, punto este acerca del cual mudóstrase muy preocupado el jefe del Gabinete.

Después se trató de una comunicación del Sr. Canalejas pidiendo antecedentes para que la Junta central pueda ultimar la rectificación del Censo, y se acordó ordenar á los gobernadores civiles que dispongan, de acuerdo con las Diputaciones respectivas, la rectificación de las listas, remitiendo los datos necesarios para que aquella ultime sus trabajos.

Se trató también de los medios para facilitar socorros á las familias de las víctimas del atentado.

La nota oficial no dice más, pero los corresponsales amplían los datos que contiene, diciendo que se acordó subvencionar los trenes rápidos entre Vigo, Cádiz y Francia; el Sr. Salvador consultó á sus compañeros acerca de si se podrá por decreto obligar á las Compañías de Seguros extranjeras á que garanticen los valores españoles que se les confían, y añadió que si para ello existen dificultades, llevará un proyecto de ley á las Cortes, pues desea que la garantía esceda de 200 millones de pesetas.

La nota más saliente en el Consejo de anoche, según dicen los telegramas, fué la referente á la rectificación de las listas electorales, dato que, en opinión de los que se dan por bien enterados, prueba hasta la evidencia que el Gobierno se prepara para hacer elecciones porque cuenta ya con el decreto de disolución.

Añaden los informes á que nos referimos, que el decreto de referencia lo firmó el rey el domingo antes de marchar á la Granja, pero que habiendo que ajustarse á los trámites de la ley y al plazo que la Constitución señala entre la publicación del decreto disolviendo unas Cortes y la convocatoria á elecciones generales, no le conviene al Gobierno publicarlo por el momento, pues se pondría en el caso de afrontar este mismo verano las elecciones, y lo retardará hasta primeros de agosto, con el fin de que las elecciones se hagan en septiembre y la reunión de Cortes pueda verificarse en la primera quincena de octubre, en cuya fecha, y descontando el tiempo necesario para constituir el Congreso, aún quedarán á las Cámaras dos meses aproximadamente para discutir y aprobar los presupuestos.

Otro asunto importante se resolvió en Consejo, y fué el de la provisión de altos cargos, acerca de cuyo extremo algunos ministros se mostraron propicios á intervenir, dando su opinión; pero el Sr. Moret les salió al paso, diciendo que era enemigo de que se hablase de tal asunto en Consejo por

los muchos disgustos que había ocasionado siempre en el mismo seno del Gobierno, y se convino que las vacantes en cada departamento las proveyan los respectivos ministros, poniéndose cada cual en inteligencia con el Sr. Moret.

En los círculos políticos compartió anoche con la nota del Consejo el interés de cuantos de la cosa pública se ocupan, la entrevista con el Sr. Canalejas que publicaba el periódico francés *Gil Blas*.

El presidente del Congreso, según el colega parisiense, dijo contestando á la pregunta de si el enlace del rey con la princesa Victoria favorecerá el progreso de España.

«El rey está enamorado, con sutituyendo esto un punto importante de la cuestión; la inglesa, donde quiera que se la trasplante, es inglesa, no dejándose influir por las costumbres extranjeras.»

La princesa, educada donde predomina un amplio criterio liberal, no soportará por mucho tiempo la rígida etiqueta española; obligará al rey á viajar, le hará comparar los progresos de las demás naciones, y el rey, quieralo ó no, tendrá que darse cuenta de los rumbos que conviene imprimir á la política española.

El Sr. Canalejas lamentó la influencia del clericalismo en España, que calificó de pernicioso, y dijo que si llegara á ser poder, el primer acto suyo sería arrancar la enseñanza de manos de las congregaciones religiosas.

Se declaró socialista convencido, asegurando que seis horas de trabajo inteligente y ordenado bastan á compensar diez de lentitud y negligencia.

De La Granja dicen que los reyes hacen en aquel ameno sitio la vida de familia. Ayer, después del almuerzo, estuvieron en el patio central viendo los ocho caballos y una yegua alazana que habían llegado de Madrid.

A causa del mal tiempo los reyes desistieron de realizar una excursión que tenían proyectada á Segovia, pero como delante de las habitaciones que ocupan los soberanos se estacionó un numeroso grupo que esperaba verles para aplaudirlos, hubieron de asomarse D. Alfonso y doña Victoria detrás de los cristales de uno de los balcones, siendo vitoreados.

El monarca, durante su permanencia en La Granja, irá unas horas á Madrid, pues deseará de atender todo lo relativo á Gobernación y Estado, no quiere que se interrumpan las relaciones de la Corona con el Gobierno.

Estas visitas de D. Alfonso se repetirán cada cuatro ó cinco días para despachar todos los decretos de carácter urgente y celebrar algún Consejo en Palacio.

## Sobre el atentado

### Otra víctima

Ayer mañana falleció otra víctima del crimen de la calle Mayor.

Se trata de una pobre joven de veinte años, soltera, natural de Toledo, llamada Juana Díaz y Díaz.

La infeliz, que habitaba con sus padres en la calle de la Paloma, núm. 27, estaba viendo la comitiva regia en dicha calle cuando estalló la bomba, resultando gravemente herida en un muslo.

Fué conducida, después de auxiliada en la casa de Socorro, al hospital provincial, donde falleció ayer.

### En casa de Nakens

El juez especial verificó ayer un registro en casa del Sr. Nakens para incautarse de las cartas y de la libranza enviada á éste desde Barcelona por Ferrer, y en cuyas cartas encomendaba al escritor republica-

no que hiciese dos libros para la Escuela Moderna de la Ciudad Condal.

El juez comprobó cuantas manifestaciones hizo el Sr. Nakens, encontrando las cartas en el sitio donde aquel dijo que las tenía en su casa.

La cantidad la remitió Ferrer en un cheque del Banco de Barcelona, y estaba juntamente con las cartas ocupadas.

### El juzgado en la cárcel

Después de descansar breves momentos, el juzgado fué á la Cárcel-Modelo para ampliar las declaraciones de los detenidos.

### El bail de Morral

Parece que el juzgado ha realizado ya el trabajo de examinar el bail de Morral, que fué remitido de Barcelona el mismo día que llegó á Madrid el detenido Ferrer.

En el bail se han encontrado papeles y periódicos anarquistas y varios retratos de amigos de Morral.

También había uno del criminal, con barba.

Entre dichos papeles, que serán unidos á los autos, hay varias cartas del padre de Morral de fecha remota cuando éste se encontraba fuera de España.

En dichas cartas el padre le dá buenos consejos, tratando de disuadirle de ciertas ideas.

Dícese que Mateo Morral tenía en el Banco de España de Barcelona una caja de depósito, ignorándose si contiene alhajas ó dinero. Parece que el juzgado tratará de comprobarlo.

### Estaba afiliado

Aunque ha dicho el jefe de la policía catalana que Morral no tenían antecedentes anarquistas, está comprobado que aquel estaba afiliado á tales ideas, y hasta se dice que en Barcelona había alguien de la policía que tenía retratos de Morral unidos á los de otros anarquistas.

### Los bienes de la Escuela Moderna

Un corresponsal de un periódico de Barcelona dice que en virtud de un exhorto del juzgado de Madrid se trataba de inquirir y embargar los bienes de la Escuela Moderna.

El juzgado de Atarazanas ofició á varios Bancos y casas de crédito de Barcelona y en los registros de la propiedad para saber lo que hubiese de cierto sobre el particular.

El juzgado ha averiguado que la Escuela Moderna tiene en cuenta corriente en la sucursal del Banco de España la respetable cantidad de 350.000 pesetas.

### Las víctimas del atentado

Ayer se verificó el entierro del palafrenero Basilio Entrena, fallecido á consecuencia de las heridas en el horrible atentado de la calle Mayor el día de la boda de D. Alfonso XIII. El entierro resultó lucidísimo.

Todos los gastos del mismo los han sufragado los reyes.

### La carroza de la Corona

Se conoce ya en detalle lo que importan los desperfectos causados en la carroza de la Corona que ocupaban los reyes á su regreso de la Iglesia de los Jerónimos.

Los daños ocasionados en la carroza suman 1.840 pesetas. En los arcos de la misma, 8.000 pesetas. En la cordonería y plumeros, 3.000 pesetas. Total, 12.840 pesetas.

Asegúrase que D. Alfonso XIII ha dispuesto la inmediata recomposición de la carroza y demás efectos de la misma.

## Formidable incendio

Ampliando las escuetas noticias telegráficas que ayer se publicaron en esta ciudad referentes al formidable incendio que el domingo redujo á cenizas el teatro de Las Artes de Barcelona, insertamos á continuación interesantes detalles publicados en *El Noticiero Universal* de aquella ciudad.

### Las primeras noticias.—Alarma

En la madrugada de ayer (domingo), poco después de haber cerrado nuestra edición última, á las cuatro, se declaró un violento incendio en la barriada de San Antonio, que adquirió colosales proporciones, sembrando el pánico entre el vecindario y reduciendo á cenizas el teatro donde se inició.

A la hora mencionada un rojizo resplandor que paría de la calle de Floridaablanca, denunció la existencia de fuego en dicha vía.

Pronto se dejaron oír repetidos toques de pitos y la alarma cundió rápidamente por toda ciudad.

Las noticias que primero circularon eran en extremo alarmantes; se decía que el voraz elemento se había propagado á las construcciones contiguas al local incendiado, destruyéndolas por completo y que los trabajos realizados por los bomberos resultaban impotentes para dominar el incendio.

Afortunadamente la catástrofe, aunque grande, no adquirió las proporciones que se supuso al principio de la misma; quedó completamente arrasado el teatro, pero se pudo evitar que el fuego hiciese presa en los edificios próximos.

### El teatro de Las Artes.—Se inicia el incendio.—Los primeros auxilios

En la calle de Floridaablanca, en el edificio señalado con el núm. 139, situado entre las calles de Villarreal y Casanova, se hallaba instalado el teatro de Las Artes.

Ocupaba un solar en cuya parte delantera se edificó un local con bajos y primer piso destinado á café. El teatro se alzaba en la parte posterior del edificio y se encontraba en él por un túnel existente en la planta baja que atravesaba el café, y por el primer piso. Era de madera, muy espacioso y elegante y contaba pocos años de existencia, pues se inauguró el año 1899.

Habían actuado en él varias compañías de aficionados y alguna que otra de artistas de zarzuela; también dieron en dicho local varias representaciones el «Teatre Intim».

En la actualidad estaba cerrado y hacía más de quince días que ni siquiera se había ensayado en el escenario del mismo.

Entre tres y cuatro de la madrugada, á un dependiente del café le pareció ver salir humo por entre las rendijas de las puertas del teatro; abrieron las puertas y una densa nube de humo les obligó á retroceder.

Despejada un poco la atmósfera, un espectáculo imponente se presentó á la vista; toda la sala de espectáculos estaba convertida en un inmenso horno.

Inmediatamente dieron la voz de alarma; pronto acudieron al lugar del siniestro el carro de primera salida del cuartelillo de San Pablo, la bomba del mismo y la de vapor de la plaza de Santa Ana.

Con bastante rapidez acudieron las de los demás cuartelillos, empujando en seguida los trabajos de extinción.

### Las autoridades.—El público.—Aumenta el incendio.—Peligro inminente.—Pánico de los vecinos

El alcalde accidental Sr. Giner de los Ríos, el gobernador civil señor duque de Bivona, el comandante de la Guardia municipal, el jefe del cuerpo de Bomberos señor Falqués y gran número de jefes de este cuerpo, del de Seguridad y Policía y de la Guardia municipal, acudieron á la calle de Floridaablanca.

El Gobernador y el Alcalde dieron acertadas órdenes á fin de que se lograra tener la calle expedita y pudiesen los bomberos trabajar con toda libertad.

Como la noticia del incendio circuló rápidamente por toda la ciudad y el resplandor del mismo se veía de lejos, pronto se reunió numeroso público en el lugar de la catástrofe.

Fuerzas de la autoridad apostadas en las calles de Villarreal y Casanova impedían la circulación por la de Floridaablanca.

A las cuatro y media el incendio adquirió proporciones aterradoras. La platea y el escenario estaban convertidos en inmensos hornos.

Las llamas hicieron presa en telones, bambalinas, butacas y columnas, elevándose hasta el techo, que era de madera, y que pronto quedó también incendiado; en inmensas espirales, rodeadas de humo, se elevaron á considerable altura, iluminando con sus resplandores todas las calles contiguas.

A pesar de los incansables y bien dirigidos esfuerzos de los bomberos, pronto se convencieron de que aquéllos resultaban inútiles para dominar el incendio; la combustibilidad de las materias que lo alimentaban y de todo lo contenido en el teatro, hicieron perder la esperanza de poder salvar nada.

Todos los trabajos se dirigieron entonces á impedir que se propagase á las construcciones vecinas.

Hubo un momento de ansiedad indescriptible; al derrumbarse el techo se temió que el fuego prendiese en la fábrica de estampados que al lado mismo del local incendiado posee D. Francisco Romeu y Tort.

Afortunadamente los bomberos, que no habían dejado de refrescar con las mangas de riego las paredes de aquel edificio, lograron evitar el peligro; de estallar, hubiese alcanzado grandes proporciones, pues había almacenadas en dicha fábrica un centenar de bombonas llenas de ácidos.

También se logró impedir que se propagase al local de la Sociedad «La Bohemia Modernista», que por ser de madera habría sido pronto pasto de las llamas.

### El siniestro dominado.—Retén.—Origen del incendio.—Pérdidas.—Heridos

Por fin, á las cinco y media de la mañana y después de los incansables trabajos de extinción realizados por los bomberos, cuya labor es digna de toda clase de encomios, se logró dominar el incendio, dejándolo reducido al escenario del teatro y á la sala de espectáculos.

De estas dos dependencias no quedó nada en pie; todo quedó derruido y carbonizado.

A las seis se retiraron todas las autoridades y personal del cuerpo de extinción de incendios, quedando solo un retén para evitar que no se avivase el humeante resplandor que quedó convertido el local.

El aspecto que éste presentaba causaba tristeza; derruido por completo, aparecía convertido en confuso montón de ennegrecidas ruinas; solo quedaban en pie dos ó tres columnas medio consumidas por las llamas.

Las dos galerías que comunicaban el café con el teatro estaban también trancadas en su enlace con este último local.

Algunas de las columnas de hierro que sostienen el techo del salón de descanso contiguo al del café, aparecían resquebrajadas. Por todas partes aparecían hierros retorcidos y negros escorberos.

No se sabe con certeza cuál es el origen del siniestro, circulando varias versiones. No obstante ello, con certeza absoluta se ignoraba la verdadera causa de la catástrofe.

Las pérdidas son cuantiosas, pues como hemos dicho, el edificio ha quedado en completa ruina. Todos los enses del teatro, decoraciones, telar, foso, tablas, instalación de luz, etc., como los de la sala de espectáculos, butacas y sillas, han sido pasto de las llamas.

Según se nos ha manifestado, la instalación del coliseo costó cerca de 100.000 pesetas.

Han resultado heridos algunos de los que trabajaron en la extinción del incendio.

Afortunadamente las lesiones recibidas no revisten gravedad.

En el dispensario de la calle de Sepúlveda han sido auxiliados los siguientes:

Juan Ferrer, guardia municipal; presentaba una herida contusa en la mano derecha.

Antonio Morera, individuo del cuerpo de Bomberos; resultó con una herida contusa en la cara.

Francisco Bermejo, de 18 años; tiene una herida en la pierna derecha.

Andrés Pastor, de 40 años, heridas en varias partes del cuerpo.

Como hemos indicado, ninguna de las citadas lesiones ofrece gravedad de no sobrevenir complicación.

### Donativos.—Detalles

El Gobernador ha entregado cincuenta pesetas al teniente de alcalde del distrito, Sr. Pinilla, para que cuide de repartirlas entre los que resultaron lesionados en el incendio.

El edificio quemado es propiedad de D. Rafael Puig, y lo tenía en arrendamiento D. Estanislao Arnau. Estaba asegurado.

## La situación vitivinícola en Francia

El mes de junio es un período crítico en la evolución de la vid. La floración que tiene lugar en esta época puede verse á cada instante comprometida por los cambios bruscos de temperatura ó por las lluvias. Es también de temer que por efecto del calor y la humedad se desarrolle con exceso la parte herbácea de las plantas con perjuicio del desarrollo de los frutos.

La aparición de las enfermedades criptogámicas suele tener lugar durante este mes. En muchos viñedos han empezado los tratamientos preventivos contra estas plagas. Algunos viticultores tratan de evitar los ataques de los parásitos animales en sus diversas fases de desarrollo.

En el Mediodía la situación de los viñedos no está bien definida; mientras unos creen que la futura cosecha se elevará á los cuatro quintos de la anterior, otros consideran que alcanzará solamente los dos tercios, y hay todavía algunos más pesimistas que la considerarían reducida á la mitad de la precedente.

En la generalidad de los demás viñedos las actuales apariencias son poco favorables á una buena cosecha.

En cuanto á la situación de los mercados de vinos, ésta ha sufrido pocas variaciones, como puede comprobarse con la siguiente reseña:

En el *Hervault* el último mercado se ha visto animado, pero los negocios han sido poco importantes. Se han vendido algunos lotes de vinos rojos al precio de 7 á 9 francos y los blancos de 9 á 14.

En el *Aude* persiste la calma.

En el *Roussillon* las demandas son algo más activas.

En el *Bordelais* se han comprobado los daños causados por las últimas heladas, pero á pesar de los precios moderados que dominan, son escasas las transacciones.

En el *Beaufortais* la vegetación se presenta bien. El *stock* en la propiedad es bastante grande y los precios poco elevados. En *Argelia* los últimos frios y algunas tempestades han ocasionado bastantes perjuicios á los viñedos.

*Cote*—Por este puerto los arribos, tanto de Argelia como de España, son muy escasos. Las cotizaciones de los vinos argelinos son de 0'90 á 1'10 francos sobre muelle; las mistelas, la blanca á 24 francos y la negra á 27. Los vinos indígenas se ofrecen de 6 á 9 francos, según graduación y clase.

## Exposición Sorolla

París 11.—En las Galerías Georges Petit se ha inaugurado hoy la Exposición que hace de sus obras el insigne pintor valenciano Joaquín Sorolla.

Tiene esta Exposición una importancia capital y constituye un éxito grandísimo, no solo para el maestro valenciano, sino para el arte español.

Nunca presentado en París ningún pintor extranjero una tan extensa y brillante muestra de su genio y de su trabajo.

Baste decir, para dar una idea, que el catálogo comprende 497 cuadros, estudios y dibujos.

No solamente ha reunido Sorolla muchos de sus mejores cuadros conocidos—como *Trata de blancas*—y algunos de sus maravillosos retratos, como los de Echegaray, Canalejas, Ramón y Cajal, Pérez Galdós, Blasco Ibáñez, dos de la señora de Sorolla y otros de diversas personalidades españolas,—sino que, al lado de cuadros ya admirados, como *Sol de tarde* y otros, figuran muchos nuevos, entre los cuales descuellan *El baño*, *Promenade*, *Le soir*, *El bote blanco*, *Nadadores* y *Mis hijos á caballo*.

Este último cuadro, especialmente, es de un mérito extraordinario.

Es un retrato, hecho á pleno sol, de los dos hijos mayores de Sorolla en traje valenciano y montados sobre un caballo pintorescamente enjaezado.

Este cuadro es una maravilla de elegancia y vigor en la factura, de color y de luz.

En él, como en otros lienzos de un impresionismo de buena ley, Sorolla se ha traído el sol de España.

Paris entero—por la mañana la crítica y por la tarde la flor del público inteligente—desfila por las salas Georges Petit admirando á Sorolla.

Toda la colonia española y muchos americanos é ingleses vienen á visitar la Exposición.

GRANDES ALMACENES

EL CAPRICHIO

Valencia, calle de la Paz, letra E (esquina a la del Ave María)
Primera casa en España a la altura de las mejores del Extranjero

Ropas hechas para caballeros y niños. Géneros para construir a medida.

Camisería, Corbatería, Géneros de punto.—Paraguas, Chanclos, Impermeables, Bisutería, etc.
Recibidos inmensos surtidos en toda clase de prendas de vestir, para caballeros y niños, en las, estambres, hilos, driles, alpacas y franelas. Preciosa colección de géneros alta novedad para construir a la medida. Especialidad en trajes de niño para primera Comunión.

Precio fijo

Entrada libre

Noticias locales

Por conveniencias del ajuste, hoy publicamos en cuarta plana el folletín de la interesante novela «El capitán Marcof».

Hoy ha permanecido el horizonte cubierto de nubes y amenazando lluvia, que a las cuatro de la tarde ha comenzado a caer. El barómetro ha bajado a 756 mm. y la temperatura media es de 23 a 24°, dominando brisa del SE.

Mañana, como vigilia de la gran festividad del Santísimo Corpus-Christi, comenzarán las fiestas que en el presente año se dedican en esta ciudad en honor al Santísimo Sacramento, fiestas que revestirán la magnificencia de los buenos tiempos de esta católica ciudad.

A las doce serán volteadas las once campanas del Miguelete y las de las demás torres de los templos parroquiales y conventuales. Dicho volteo se repetirá por la noche al toque de las primeras oraciones, al amanecer del jueves, a las ocho, al medio día y por la tarde cuando salga la procesión.

A la hora del primer volteo mencionado se disparará una traca y saldrá de la casa de las Rocas la cabalgata anunciada, que recorrerá la carrera de costumbre.

A las tres de la tarde se cantarán en la Basílica, en la que han comenzado hoy los preparativos para tan gran festividad, solemnes vísperas, completas, matines y laudes con música.

Pasado mañana, a las ocho, se dirá la misa de Renovación; a las nueve cantarán horas canónicas y a Tercia comenzará la misa conventual, en la que oficiará el pontifical el señor Arzobispo.

A las cuatro y media de la tarde empezará a salir de dicho templo la procesión, para que S. D. M. esté de regreso al anochecer.

En la Secretaría de Cámara de este Arzobispado se ha trabajado hoy con gran actividad en ultimar los detalles para este acto.

Las corporaciones y particulares que no recibían invitación especial irán incorporados a sus respectivas parroquias, en las cuales se les entregará la cera necesaria. A este efecto han sido dadas las oportunas órdenes a los señores curas párrocos para que convoquen a las Asociaciones establecidas en las iglesias de la demarcación de sus parroquias, a fin de que concurran a la iglesia parroquial respectiva a las cuatro de la tarde del día del Corpus.

Tenemos entendido que son muchas las familias que se disponen a adornar e iluminar las fachadas de sus viviendas desde el medio día de mañana hasta la última hora del jueves.

El Prelado ha escrito hoy una afectuosa carta al Alcalde rogándole le dé alguna noticia relativa al orden de colocación de las autoridades en la presidencia de la procesión del Corpus.

El Alcalde ha pasado hoy oficios a los directores de las casas de Beneficencia, Misericordia y Niños de San Vicente Ferrer y a los gremios de Panaderos, Carpinteros, Sogueros, Curtidores y Pelaires, rogándoles asistan a las cabalgatas de mañana y pasado.

El señor Arzobispo ha sido hoy cumplimentado por los Sres. D. Plácido Serrano, D. Juan Pérez de Lúcia, canónigo Sr. Torro, curas párrocos de San Martín, Santos Juanes, San Juan del Hospital, de Albal, Puebla de Rugat, Gata, D. Eduardo Cester, los padres Salesianos y los colegiales de Santo Tomás de Villanueva.

Después de retirarnos ayer tarde del Ayuntamiento continuó la sesión, originando largo debate el último dictamen de la orden del día, en el que se proponía un concierto para el pago del arbitrio sobre ocupación de la acería del establecimiento del León de Oro. Hubo votación nominal y fué aprobado con solo los votos en contra de los Sres. Márquez y Cano Pacheco.

Después se aprobó el desvío de la acería de Robella para poder continuar los trabajos en la fachada del Ayuntamiento; agradecer el nombramiento de socio honorario hecho a favor del Ayuntamiento por la Asociación de Artistas dramáticos y líricos; quedar enterado el Ayuntamiento del telegrama del presidente del Consejo de ministros, contestando al que se le dirigió recomendando el indulto de los procesados de Alcalá del Valle; ídem de haberse fallado a favor del Ayuntamiento el pleito sostenido con los herederos de doña Teresa Orts acerca de la propiedad del edificio del Almadín, y dar el nombre de José Antonio Guerrero, previo el informe del cronista de la ciudad, a una calle de Valencia.

La sesión terminó con algunos ruegos y preguntas de escaso interés.

Un despacho de Madrid de esta madrugada dice que los abaniqueros valencianos conferenciaron con el director general de Aduanas, exponiéndole la necesidad de que se reformen los Aranceles, pues de lo contrario puede considerarse muerta la industria. La contestación del director general no fué lo satisfactoria que se esperaba, y ya no les queda otro recurso que visitar al ministro de Hacienda. Esta visita la realizará mañana, y les acompañará el Sr. Canalejas. Se hace observar que la mayor parte de las reclamaciones que se han hecho a la Junta arancelaria han sido desechadas.

Se encuentra en Valencia el P. general de la Congregación de Terciarios Capuchinos Fr. José de Sedavi, al que acompaña el P. Pedro de Titaguas.

Licor Carmelitano fabricado por los religiosos Carmelitas Descalzos en el monasterio del Desierto de las Palmas.

¿Quiere V. un corsé muy elegante, muy bonito y muy barato? cómprelo en la

CORSETERIA FRANCESA

Casa de Gran Moda, Paz, 5 (frente al Aguila.) Primera casa en modelos de París y telas para su confección, sin competencia en perfección, ajuste y precios. Corsés de todos precios y clases, desde 4 pesetas. Encargos a medida, desde 6 pesetas.

Fortalecida con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad ha fallecido hoy a las once de la mañana la señorita doña Consuelo Burgos y Gadea, apreciable joven que por sus virtudes era estimada de cuantos la conocían, y considerarán como propia tan sensible pérdida.

A su padre D. Daniel Burgos, hermanos, hermana política y demás estimable familia damos nuestro sentido pésame, deseándoles cuantos consuelos en su dolor.

¡Dios tenga en su gloria el alma de la finada!

En el tren-correo de Madrid han salido esta tarde el señor marqués de González de Quirós, D. Antonio Enriquez y Felipe Cardiel.

Con motivo de ser hoy el primer día de abono ordinario para la corrida del 17, hubo en las oficinas de la plaza gran animación y aumentará seguramente mañana por ser el último día que podrán los abonados antiguos hacer uso de sus derechos y ventajas que se les ofrecen. Para el abono extraordinario, como ya dijimos, están señalados los días 14 y 15.

Según telegrama recibido por la comisión, los toros de Castellones no pudieron encajar ayer porque al tiempo de conducirlos al encerradero, uno de los bichos, descarrado, causó varias averías, cuyos detalles dará el mayoral que con ellos venga.

El encierro se ha verificado hoy, y es de esperar que el jueves serán desencajonados en nuestra ciudad.

Esta tarde se ha reunido el gremio de abacería, con objeto de tratar del donativo que ha de hacer para contribuir a los gastos de la Feria de julio. Por mayoría se ha acordado satisfacer el 4 por 100 de la cuota de contribución que cada agremiación paga al Tesoro. Digna de elogio y de imitación es la conducta seguida por el gremio de abacería.

El señor delegado de Hacienda ha dispuesto para mañana la devolución a los Sres. La Roda hermanos de 1.500 pesetas.

La Dirección general de clases pasivas ha aprobado las siguientes pensiones que percibirán los interesados por esta delegación de Hacienda: huérfanos del comandante D. Julián Herrero González, 1.125 pesetas anuales; doña María de los Dolores Catalán Rico, viuda de un capitán, 625, y los soldados Vicente Ferrer y Juan Maté Julio, 750 el mes cada uno.

Licor Carmelitano gran tónico y reconstituyente, recomendado por eminencias médicas. Pídase en cafés y ultramarinos.

Ya ha publicado el Boletín oficial de la provincia el anuncio de subasta para las obras de los trozos 1.º y 2.º de la sección de Carlet a Real, en la carretera de la de Silla a Alicante a Real. La subasta se celebrará el 11 de setiembre ante la Dirección general de Obras públicas, bajo el tipo de 191.400'47 pesetas. Depósito provisional, 9.800 pesetas.

Mañana a las nueve se verificarán en el Instituto general y técnico exámenes libres de Religión de primero, segundo y tercer curso. Dibujo primero y segundo y a las once segunda convocatoria de Caligrafía. A las diez segunda convocatoria de Peritos químicos y mecánicos.

Noticias militares.—Han empezado en Capitanía general los exámenes de los señores oficiales de esta guarnición que aspiran al ingreso en la Escuela Superior de Guerra.

Ha solicitado una plaza de profesor en la Academia de Infantería el capitán de dicha arma D. Bartolomé Clarés.

El coronel retirado D. Maximiano Lillo de Gracia ha sido autorizado para trasladar su residencia.

Ha solicitado el empleo honorífico de oficial 1.º de Administración militar el 2.º D. Rafael Muñoz Lacosta.

Ha sido propuesto para el retiro, por haber cumplido la edad reglamentaria, el teniente coronel D. Angel Suárez Losada.

El día 15, por ser el 14 festivo, se verificará en el Hospital militar el primer reconocimiento facultativo del presente mes.

Balanzas, romanas, pesas y medidas de todas clases y sistemas. Gracia, 9.

Única casa en medallas conmemorativas del casamiento del rey. Joyería de moda, Paz, 8.

La junta del distrito de la Audiencia para la extinción de la mendicidad ha acordado que todos los pobres residentes en dicho distrito, que sean hijos de Valencia ó a su residentes dos años por lo menos, que no cuenten para ganarse el sustento más que con su personal trabajo, y por edad ó defectos físicos estén imposibilitados para ejercerlo, den los nombres y señas de sus domicilios a los alcaldes de los respectivos barrios antes del día 15 de los corrientes, a fin de completar el registro para los socorros. La junta hará luego la conveniente comprobación.

En la Caja de la Diputación se han recaudado hoy las siguientes cantidades por contingente: del Ayuntamiento de Jaraco, 400 pesetas; Moncada, 1.500; Alfajar, 1.325; y Andilla, 200.

Llamamos la atención del señor Alcalde acerca del siguiente hecho que nos denuncia persona respetable. En la casa número 26 de la calle de la Colón existe un pozo ciego depósito de materias fecales y cuando la acequia que cruza por dicho edificio se llena de agua y se desborda arrastra las materias que contiene el pozo ciego, viciando la atmósfera y causando grandes molestias a los vecinos.

Es necesario que se adopten medidas para que desaparezca el mencionado foco de infección, y seguramente el Sr. Sanchis Bergón, que tanto se interesa por la higiene y salubridad públicas, tomará buena nota de estas líneas para poner el oportuno remedio.

Expedientes municipales.—El Alcalde ha dirigido un oficio al Gobernador civil rogándole autorice al Ayuntamiento para constituir la cantidad de 20.000 pesetas en la sucursal de la caja de Depósitos por la expropiación de la casa núms. 54 y 56 de la calle Mayor, del Grao, y autorizar asimismo la ocupación del inmueble.

Asimismo ha pedido el Alcalde al Gobernador resuelva el recurso interpuesto por la Sociedad de Aguas potables contra la instalación de fuentes en las calles de Aragón y Espartero.

El Alcalde ha participado al director de la Sociedad de Aguas potables que para poder abastecer de agua el puerto ha de sujetarse a las condiciones del contrato.

Ha cesado en el cargo de ayudante topógrafo de la sección facultativa del Ensanche D. José Martí Tarazona.

El Alcalde ha dispuesto la construcción de un trozo de alcantarilla en la calle continuación de Félix Pizcueta.

La Alcaldía ha rogado al decano de los jueces de primera instancia designe el fiscal que ha de representar la propiedad de la casa núm. 8 de la calle de las Botellas.

Los Sres. Coscollá y Martí han sido comisionados por la Alcaldía para presidir la subasta del derribo de la casa núm. 47 de la calle de la Bolsería, que se celebrará el 16 del actual.

Los dos magníficos lienzos de Goya que se conservan en la Metropolitana Basílica han sido cuidadosamente limpiados y restaurados, pudiendo ahora admirarse toda la belleza que el gran pintor aragonés puso en aquellos admirables lienzos, relacionados con la vida de San Francisco de Borja. También han separado del sitio donde estaban los dos confesionarios que impedían ver los dichos cuadros por completo.

En los exámenes verificados en la Escuela libre de Comercio que sostiene la Sociedad de socorros mutuos de Dependencia Mercantil, han obtenido los alumnos las notas siguientes: En Aritmética: 1 premio, 2 accésits, 2 sobresalientes, 5 notables, 9 buenos y 7 aprobados. En Contabilidad: 1 premio, 2 accésits, 2 notables y 2 buenos. En Francés (primer curso): 1 premio, 1 sobresaliente y 3 notables. En Francés (segundo curso): 1 premio, 2 accésits, 4 sobresalientes, 1 notable y 2 aprobados. En Caligrafía: 1 premio, 2 accésits, 1 sobresaliente, 4 notables, 3 buenos y 3 aprobados. Felicitamos a la junta directiva y a los dignos profesores de dicha Escuela por el buen resultado obtenido.

Mañana, como día propio del gran taumaturgo del siglo XIII el tan popular y simpático San Antonio de Pádua, se celebrará su fiesta por la mañana y tarde en muchas iglesias de la capital, siendo las más principales las de los Santos Juanes, San Bartolomé, San Esteban, Temple, etcétera, etc. En la iglesia filial de Santa Catalina, revestirá por la tarde gran lucimiento la función del último día de novenario, siendo muy profusa y espléndida la iluminación. En la Catedral habrá doble con música.

El Alcalde ha recibido un telegrama del presidente del Consejo de ministros, agradeciéndole la felicitación que le dirigió y saludándole afectuosamente.

El viernes próximo, a las tres de la tarde, celebrará el Círculo Frutero junta general ordinaria para la elección de nueva directiva.

Mañana se celebrará la inauguración del nuevo altar e imagen de San Antonio de Pádua, constituido en la parroquia de Santa Catalina y San Agustín, y costeado por la Asociación y varias familias piadosas. A las siete y media bendicirá dicho altar e imagen el señor cura párroco doctor D. Enrique Gomis, asistido del clero de dicha parroquia, y acto seguido ofrecerá el santo sacrificio de la misa, administrando la Sagrada Comunión a los fieles. Durante la misa se cantarán algunas composiciones propias de la festividad.

Digno de grandes elogios es el escaparate de la camisería de La Estrella, Bajada San Francisco, 21, en donde se presentan una grandiosa colección de corbatas del mejor gusto y marcadas a precios tan reducidos, que no es extraño que esta acreditada camisería sea la predilecta de los valencianos.

El Gobernador militar de esta plaza don José Ximénez de Sandoval, ha elevado a la superioridad una instancia pidiendo dos meses de licencia por enfermedad.

LA MUY ILUSTRE SEÑORA D.ª Matilde Ludeña y Fos Viuda de Vallier que falleció el 13 de marzo próximo pasado. La familia y albaceas agradecerán a sus amigos asistan a alguno de dichos actos. El Excmo. y Rvdmo. señor Obispo de Loryma ha concedido las indulgencias de costumbre.

La señorita DOÑA CONSUELO BURGOS Y GADEA ha fallecido hoy a las once de la mañana A LOS 31 AÑOS DE EDAD. Fortalecida con los Stos. Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad. Su desconsolado padre D. Daniel Burgos, hermanos, hermana política, tíos, primos y sobrinos, ruegan a sus amigos que tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a la misa de cuerpo suelto, que en sufragio de su alma se celebrará mañana, a las diez, en la parroquia de Nuestra Señora del Pilar y San Lorenzo, y acto continuo a la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, calle del Horno del Hospital, núm. 2, a la plaza de San Agustín, de lo que recibirán favor.

Una de las imágenes que debiera figurar en la procesión del Corpus y que llamaría por demás la atención por lo hermoso de su esculpida escultura y por la grandiosidad de sus andas, es sin duda la nueva y esbelta patrona de los salesianos llamada María Auxiliadora.

También el tan artístico grupo de la Huida a Egipto, del famoso Esteve, patrono del gremio de Tragineros, cuyas andas se encuentran en el poblado de Ruzafa, debería acompañar, pues hace muchísimos años que no ha salido en ninguna procesión.

Hemos recibido el número último de la Revista Valenciana de Ciencias, que da a luz en nuestra ciudad el Dr. D. Faustino Barberá. Inserta trabajos de los doctores D. José Ferrer y D. Fernando Calatraveño; agud trata de «La Medicación arsénica fosforada en el paludismo»; y éste expone importante caso de cálculos desarrollados en los pulmones. También inserta dicho número otros importantes escritos de interés para los médicos.

Se ha publicado el núm. 221 de La Agricultura Española, que dirige el doctor don Bernardo Aliño.

Fumar el papel «Job» ó dejar de fumar. De venta en todos los estancos.

Mañana, a las nueve de la misma, se verificará en la Escuela superior de Comercio, calle del Mar, núm. 130, los exámenes de la asignatura de elementos de Aritmética, Álgebra y Cálculo mercantil.

El señor Gobernador ha dirigido una carta-circular a los alcaldes ordenándoles que tengan al corriente de la marcha de la administración. Del incumplimiento de esta orden responderán personalmente los alcaldes y los secretarios.

El delegado de Hacienda Sr. León Villanueva ha visitado al Excmo. señor Arzobispo. La visita ha sido larga y afectuosísima.

Para combatir la obesidad, disolver la grasa, evitar el amodorramiento y recobrar la agilidad, nada tan eficaz como el uso del Agua del Pilar en las comidas.

Mañana, a las siete y media de la tarde, se celebrará en el Instituto Médico Valenciano junta general extraordinaria, a cuya junta se ruega encarecidamente la asistencia por haber de tratarse de un asunto de interés para esta corporación.

La neurastenia y debilidad se curan con la Kola glicosofatada con quina del doctor Costas, San Vicente, 149.

Adjudicadas en subasta pública el día 6 de los corrientes las obras de reparación de la carretera de Chelva a D. Fernando Jiménez, damos nuestra más sincera enhorabuena al diputado a Cortes por Chelva Sr. Gil Roger por el celo é interés que ha demostrado en el asunto. Digna de elogio é imitación es la conducta del joven diputado, que seguramente sabrán imitar su colegas y agradecer sus electores, pues dicha mejora es de las más importantes y necesarias para una región que, como la de que se trata, carece de vías de comunicación para la salida de los productos de su suelo.

Pelayo.—Mendoza, Mari y Font, contra Tito, Chiquet de Guadasuar y Chalet. Precio 15 céntimos.

Confirmado por la práctica. Las dispepsias y dolor de estómago con anemia, la úlcera del estómago, la neurastenia gástrica y la inapetencia, se curan con el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos.

Sección religiosa. SANTOS DE MAÑANA.—S. Antonio de Pádua confesor. CUARENTA HORAS.—Concluyen en la iglesia parroquial del Salvador y Sta. Mónica; se descubre a las 6 y se reserva a las 7.30. ADORACION NOCTURNA.—Vigilia general del Corpus. CORTE DE MARIA.—Ntra. Sra. de L. urdes, en San Andrés.

Sección de espectáculos. FUNCIONES PARA MAÑANA. TEATRO PIZARRO.—La Borriaca.—La isla de los elefantes (estreno).—El arte de ser bonita.—A las 9. SALON NOVEDADES.—Cuadros de Cinematógrafo, entre ellos «Festivos reales».—A las 7. CINEMATOGRAFO DE LA PAZ.—Cuadros de Cinematógrafo, entre ellos «Bodas reales» dos de las 5 de la tarde. CINEMATOGRAFO MODERNO (junto a la subasta).—Cuadros de Cinematógrafo, entre ellos «Secreto de confesión», «Bodas reales» y «Honra de un padre». Sesiones desde las 6 en adelante. Precios: Entrada, 0.10; Preferencia, 0.20. PETIT PALAIS.—Pintor Sorolla.—Cuadros de Cinematógrafo, desde las 3.30 de la tarde. Función Vermouth días festivos, de 11 a 1.

TUPINAMBA. Café puro, aroma concentrado con res privilegio, chocolates y tés, medalla de oro en la exposición de París.—Derechos, 5 (frente a la tienda de las Ollas.)

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En Santa Cruz, al anochecer ejercicio de la Felicitación Josefina. En San Nicolás, á las cinco de la tarde ejercicio en honor de Jesús Sacramentado con exposición, meditaciones, estación, rosario y reserva.

Sucesos

Caja sospechosa.—Hace tres días un forastero dejó en un gabinete de aseo próximo á la estación del Norte una caja de madera de 20 centímetros de largo por 15 de ancho y otro tanto de altura, perfectamente cerrada, con una indicación en pequeños caracteres indicando el punto por donde debía ser abierta.

Un peligro que puede desaparecer.—Iba siendo tan considerable el desarrollo de la lepra en la Marina y Valencia, que unos cuantos buenos patriotas acordaron hacer cuatro ó cinco años construir un Sanatorio para combatir la propagación de tan terrible mal, aislando á los enfermos convenientemente, como se hace en otros países más adelantados.

Muerto por un rayo.—Ayer descargó una fuerte tormenta en término de Requena, cayendo granizo en abundancia, que ha causado grandes daños en los sembrados.

Resacasias.—Un sugeto floxerado, de nombre José Ferrer Castell, intentó ayer cruzar la Rambla de Algemesi por el puente del ferrocarril, cayendo de cabeza y quedando muerto casi en el acto.

Muñeca eléctrica.—Un vecino de la Aldea de San Juan, llamado Ramón Rodríguez Pérez, de 36 años, casado. Resacasias.—Un sugeto floxerado, de nombre José Ferrer Castell, intentó ayer cruzar la Rambla de Algemesi por el puente del ferrocarril, cayendo de cabeza y quedando muerto casi en el acto.

En la carretera de Mislata, José Bellver Badía, de 22 años, causó anoche con un solo una herida contusa en la cabeza á un joven de igual edad, llamado José Ortiz Puerta, á quien curó el médico del pueblo. El agresor está preso.

Tribunales

Abusos deshonestos.—A puerta cerrada se ha visto esta tarde la causa por juzgado incoada por el juzgado del distrito del Mar contra Carmen González, como autora de un delito de abusos deshonestos. La defensa ha estado confiada á D. Manuel Muñoz.

Harto.—Ante el tribunal de la sección segunda ha comparecido esta mañana Matías Fornet, que ha sido absuelto por haber retirado la acusación el representante del ministerio público.

Sala de lo civil.—Se ha visto un pleito de mayor cuantía, en el que han informado D. José María Carrau y D. Ricardo Aragada.

La Junta consultiva de teatros

La anunciada reunión de la Junta consultiva de Teatros, convocada por el Gobernador para proceder á la lectura del informe del arquitecto Sr. Ferreres acerca de las condiciones en que se hallan los teatros de la capital, se celebró ayer tarde con asistencia de la mitad, más uno, de los vocales. Se acordó conceder un escriptivo voto de gracias al Sr. Ferreres, y mostráronse todos unánimes en reconocer que deben ser subsanadas las deficiencias que el informante señala en su informe, especialmente en lo que afecta á pasillos, puertas de salida y servicios de incendios.

La Junta opina que cuando los teatros se abren debe establecerse en cada uno de ellos un retén de bomberos á costa de las empresas; que las salidas laterales del palco de butacas deben ser amplias, fijando á 1.30 metros á 1.50 su latitud, y que las puertas de salida deben estar abiertas durante la función. Opina además que los empleados de los teatros son los encargados de hacer guardar al público cuantas disposiciones contenga el reglamento de policía de teatros, y cuando en caso extremo demandar el cumplimiento de la autoridad. Con respecto á los cinematógrafos y teatros particulares, entiende la Junta que no debe ser bajo su jurisdicción por no referirse á la función. Sr. Baamonde, oído el parecer de la Junta consultiva, se propone formar un expediente á cada teatro, para que llamando á los empresarios y obligándolos que subsanen todas las deficiencias señaladas antes de comenzar la campaña del próximo invierno.

Aguas estomacales

Las acreditadas aguas estomacales de Masagrill, propiedad de D. Gaspar Sauchis, se reciben diariamente en la plaza de Santa Catalina, 7, Ultramarinos.

Pedro Domecq

JEREZ DE LA FRONTERA CASA FUNDADA EN 1730 Vinos y Aguardientes estilo Cognac Representante en Valencia y su provincia D. Tomás J. Fernández Boussinet, calle Pascual y Genis núm. 1, Valencia.

Solo para señoras

Liquidación definitiva de un grande y variado surtido de sombreros de Señora y niños, precios sumamente económicos. Sombrereria de Natalio March, Palau, núm. 5.

Nervios y Sangre HOMEOPATIA

NEURO-ANGIÓTICA DEL Dr. Ginés, calle de Luis Vives, 2 (esquina á la del Mar). Consultas, de diez á dos.

EMPLEOS VACANTES

Existen para trabajar por España el Seguro, á sueldo fijo y gastos viaje. Indispensable garantía metálica de 1.000 á 2.000 pesetas. Solicitudes con referencias á lista de Correos, B. A. números 622 y 4.094, Valencia.

CURACIÓN COMPLETA DEL Dolor de Muelas

ODONTALGIA ANALGESICO. Probadlo y os convenceréis. Único punto de venta en Valencia. Botica del Dr. B. Aliño, plaza del Mercado, 52, (al lado del estanco.)

Un peligro que puede desaparecer

Iba siendo tan considerable el desarrollo de la lepra en la Marina y Valencia, que unos cuantos buenos patriotas acordaron hacer cuatro ó cinco años construir un Sanatorio para combatir la propagación de tan terrible mal, aislando á los enfermos convenientemente, como se hace en otros países más adelantados.

Para llevar á término tan feliz idea crearon una junta de la que es presidente nato el señor Arzobispo, fundaron una revista, órgano del Sanatorio, y con constancia y trabajo, tras de mil contradicciones, han llegado á poseer un hermoso valle en el término de Laguar, distrito de Pego, en donde se levanta un pabellón capaz de albergar 32 leprosos, y á cuyo paraje conduce una carretera de cinco kilómetros, construida por la mencionada junta.

En este estado las obras, supo el director de la revista, que en el extranjero había una señora especialista en enfermedades de la piel que trataba con lisonjero éxito á los enfermos leproso. Decidió escribirle y dicha especialista se brindó á curar tres enfermos pobres en demostración de la bondad del régimen por ella empleado.

Hoy tenemos á la vista los retratos de estos tres enfermos antes de ser sometidos al tratamiento y después de reintegrados á sus hogares y nos es grato consignar que aquellas deformaciones y tubérculos que convirtieron sus rostros en unos monstruos han desaparecido, y que los eminentes doctores Stoeker, Zurriaga y Guillén que han informado á la Junta del Sanatorio sobre la bondad del tratamiento empleado por la doctora francesa, reconocen que los enfermos de referencia obtuvieron un beneficio positivo y considerable.

Está, pues, de plácemes la Junta del Sanatorio, y es de esperar que todos los valencianos amantes de los desgraciados ayuden con su óbolo á la realización de tal empresa; pues si, como se proponen sus directores, pudieran traer á España á Mad. Pinnelli, que así se llama la especialista, dada la rapidez de las curas que acaba de practicar, es seguro que en pocos años quedaría libre nuestra región de tan terrible mal.

Centro Regional Valenciano DE MADRID

En la última junta general celebrada en el Centro Regional Valenciano de Madrid ha sido elegida por aclamación la siguiente junta directiva:

Presidente, D. Alejandro Settler, doctor en Medicina; vice 1.º, D. José Hernández Cogollo, comandante de Ingenieros; vice 2.º, D. Luis Cervera, jefe del cuerpo de Telégrafos; secretario, D. Francisco García de Cáceres, abogado; vicesecretario, don Eleuterio Pérez Solano, profesor; tesorero, D. Jaime Ruiz, comerciante; contador, D. Manuel Benito, profesor mercantil; bibliotecario, D. Enrique Salcedo, doctor en Medicina; vocales: D. Luis Foghetti, maestro compositor, presidente de la comisión de Teatros; D. Emilio Ribera, catedrático, de la de Ciencias; D. Maximiliano Thous, literato, de la de Literatura; D. Juan Antonio Benlliure, pintor, de la de Bellas Artes; D. Luis Amorós, ingeniero, de la de Excursiones, y D. Enrique Segura, abogado, de la de Beneficencia.

ULTIMA HORA

AGENCIA MENCHETA Conferencias telefónicas

Madrid 12, 15'15. "El Imparcial"

Declara que el Arancel no es proteccionista según el clamoreo de los obreros y productores de Valencia y Oviedo. Afirma que la industria minera necesita protección. Aconseja á la Junta de Aranceles que haga una depuración de las tarifas bien meditada.

"El Liberal"

Supone que el Sr. Moret se ha asustado de sí mismo. "Planté" dice—la cuestión de confianza bajo una base que no creyó que se aceptaría. La reforma del Concordato necesita unos cuatro años para su elaboración. Las reformas de otros ministros necesitan para su desarrollo lo menos dos años.

Si el Sr. Moret no rectifica, entonces presidirá el Gabinete más interino de todos.

En otro artículo aboga por la organización de viajes rápidos á la Argentina.

"El País"

No ve cambio ninguno de política en la constitución del nuevo Gabinete. Cree que son los mismos ministros que en tiempo del Sr. Sagasta.

"En nada se diferencia—escribe—este Gabinete de los de los últimos tiempos del Sr. Sagasta."

"El Globo"

Afirma que el Sr. Moret ha cumplido su palabra presentando gallardamente la cuestión de confianza.

Excita el celo del nuevo Gabinete para que comience á trabajar, correspondiendo á dicha actitud.

"El Universo"

Se ocupa de la actitud radical del Gobierno en la cuestión religiosa.

Dice que los católicos permanecen armados al brazo en actitud de espera.

"A B C"

Califica de retroceso la actitud del señor Maura.

"Indigna—escribe—el eximio personaje." Le invita á que hable en el Circulo Conservador para aclarar conceptos.

"Te-Deum"

En la Catedral se ha cantado un solemne Te-Deum en acción de gracias por haber salido ilesos los reyes del atentado de la calle Mayor.

Han asistido al acto los Sres. Moret, Luque, Concas, Gasset y San Martín, corporaciones, comisiones y gran número de personajes políticos.

Ha oficiado el señor Obispo de Madrid-Alcalá.

No hay Consejo

El Sr. Moret nos ha dicho que es inexacto que haya mañana Consejo de ministros, bajo la presidencia del rey.

Los trenes rápidos

Los Sres. Gasset, Echegaray (D. Martín) y Rodríguez San Pedro han llegado á un acuerdo respecto al establecimiento de trenes rápidos de la frontera francesa á Vigo para enlazar con la línea de vapores rápidos de dicho puerto á la Argentina.

La actitud de Maura

Los intimos del Sr. Maura niegan que éste se retire á la vida privada.

También lo desmienten el Sr. Pidal y el Sr. Rodríguez Sampedro, que con este motivo ha visitado al Sr. Moret.

"El Liberal", ocupándose del acto de renuncia que haría Maura en el caso de que se disolvieran las Cortes supone que sería éste, pero duda de su veracidad.

El duque de Bivona

El duque de Bivona ha visitado al señor Quiroga Ballesteros, á quien ha dado cuenta de la situación de Barcelona.

Le ha reiterado su dimisión con el carácter de irrevocable.

El año personal

Todavía no hay referencias de la combinación de altos cargos.

Los reyes

Segovia.—Llegaron los reyes con los príncipes de Battenberg.

El pueblo les dispuso una entusiasta acogida.

Hoy han visitado los monumentos más notables de la capital.

A las seis de la tarde marcharán en el tren rápido los príncipes de Battenberg.

Los reyes les acompañarán hasta Medina del Campo, regresando desde allí á la Granja.

Propósitos

El Sr. Moret, con objeto de dar tiempo á la rectificación del censo, demorará la publicación del decreto de disolución de las Cortes hasta agosto.

Las elecciones se verificarán en setiembre y las Cortes nuevas se reunirán en la primera quincena de octubre.

A pesar de ello hay quien duda todavía de que el Sr. Moret entente con el decreto de disolución.

Preguntado el Sr. Quiroga sobre este extremo y sobre la fecha de su publicación, ha dicho:

"Antes de lo que muchos creen."

El Concordato

En breve comenzarán de nuevo las gestiones para la reforma del Concordato. Se harán estas gestiones partiendo del punto en que quedaron las cosas por el decreto de D. Alfonso González.

La "Gaceta"

Inserta una real orden anunciando 52 vacantes de aprendices de marineros en la escuela del Ferrol.

Nombrando jefe de la segunda brigada de caballería al general Sr. Allende Salazar.

Declarando oficialmente constituida, la Cámara de Comercio de Falset (Tarragona).

Sobre el atentado

Ha sido procesado el director de la Escuela Moderna de Barcelona Sr. Ferrer, como cómplice de Morral.

Se ha confirmado que se hospedó el señor Ferrer en el hotel Iberia, esperando allí á Morral.

Asimismo han quedado confirmados los extremos de la carta que el Sr. Ferrer escribió el día 31 al Sr. Nakens remitiéndole una libranza de 1.000 pesetas para que escribiera libros.

El Sr. Barriovero ha sido detenido por un folleto que ha escrito.

Manifestaciones de Gasset

Madrid 12, 16'15. El Sr. Gasset nos ha dicho que se engañan los que dudan de que el Sr. Moret haya obtenido todos los medios necesarios de gobierno.

"Usará el Sr. Moret—ha dicho—prudentemente de la confianza que en él ha puesto la Corona.

El Gobierno se dedicará con actividad, pero sin ligerezas, al desarrollo del programa liberal, incluso la parte económica.

Se desengañarán quienes lo dudan."

El Sr. Gasset, por su parte, desarrollará su plan de obras públicas, destinando á él 100 millones en cuatro años.

De Bilbao

El próximo sábado es esperado D. Rodrigo Soriano para asistir á la inauguración de un Casino en Durango.

Allí se celebrará un mitin y un banquete. El lunes habrá mitin en la capital.

Ha fallecido el pintor vizcaíno Sr. Guineá.

El entierro del cadáver ha sido una imponente manifestación de duelo.

¡Atención! Lo que se vende

Hemos recibido un escogido y abundante surtido de driles, alpaca, así como estambres finísimos, propios para la estación de verano, todo de la más selecta novedad y á precios verdaderamente agradables.

Para caballeros Trajes lanilla, de 30 á 70 pesetas. En estambres, de 40 á 100, superiores. En driles, desde 14 pesetas. En alpaca, de 40 á 90 los más superiores.

Para niños Trajecitos dril, nuevos modelos, de 3 á 12 pesetas. En piqué, modelo elegantísimo, de 10 á 25 pesetas. En alpaca y lanilla, modelo última creación, de 8 á 30 pesetas.

Sastrería EL NON-PLUS-ULTRA, Paz, 4 (junto al Café Fortis) El que no compra en esta casa se perjudica.

BAÑOS FUENTE PODRIDA

VIAJE DIRECTO DE VALENCIA AL BALNEARIO TEMPORADA OFICIAL DE 16 DE JUNIO Á 30 DE SEPTIEMBRE.—MÉDICO-DIRECTOR, D. ENRIQUE SALVA

Son las mejores aguas sulfúreas de esta región. Terminada la carretera, desde esta fecha, podrá los señores bañistas salir de Valencia en el tren de las siete y llegar al establecimiento á la hora de comer; haciéndose el viaje cómodamente.

Para detalles y prospectos: Fábrica de chocolates la Colonial Valenciana, calle de los Angeles; fonda de Oriente, calle de San Vicente, y tienda de la Palma, plaza del Mercado.

BALNEARIO DE CHULILLA

Médico-Director: Dr. D. Ramón Vila Barberá Aguas termales, sulfúreas, cálcicas, magnésicas, sódicas nitrogenadas.

Temporada oficial de 1.º de Mayo á 30 de Setiembre

El uso de estas aguas curan como ninguna otra el astigmatismo, herpetismo, reumatismo, enfermedades crónicas gastro-intestinales, sífilis, escrófula, linfatismo, anemias, tuberculosis, neuritis, neurastenia y Servicio hidroterápico completo. Habitaciones por categorías, bien amuebladas, cómodas e higiénicas. Fonda esmerada y económica. Se advierte que este año se han introducido mejoras importantes de todos los servicios y la carretera, totalmente reparada, permite el viaje cómodo y seguro. Para más detalles dirigirse á la Administración, Mercado, 39 (junto á la sombrerera del Toro), Valencia. Administrador, D. Joaquín Rodrigo, Chulilla.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA AGENCIA DE VALENCIA

Préstamos hipotecarios al 4 y 1/4 por ciento de interés anual, amortizables de 5 á 50 años, sobre fincas rústicas y urbanas. En esta Agencia se tramitan operaciones para todas las provincias de España.

Agentes: BENITO ALTET. — MAR, 57. — VALENCIA

NO DAR anuncios, señores anunciantes, sin consultar previamente LAS TA

RIFAS gratis BORDALBA: Plaza de la Reina, 21 y 23. Oficinas de nueve á una.

EL PASAJE

ABDÓN IBÁÑEZ. Pañería, Sastrería, Camisería, Géneros de punto, Pañuelos de seda, Corbatas, Toallas, Trajes de niños.—Precios reducidos. P. Cajeros, 3 (esquina Pasaje Ripalda.)

Ha zarpado con rumbo á Kiel el crucero Estremadura, llevando á bordo los balandros Mouriscat, Giraldilla y Zambá, que han de tomar parte en las regatas.

El Hércules lo tripulan oficiales del Gibraltar. Los otros dos, socios del Sporting-Club.

De Pamplona Ha llegado de Roma el Obispo de la diócesis, quien ha dado cuenta al Papa de los atropellos cometidos por los católicos.

Todo hace creer que el Obispo seguirá al frente de la diócesis á pesar de la intransigencia de los elementos neo-católicos.

De Guadalajara Han terminado los exámenes de ingreso en la academia de Ingenieros. Han obtenido plaza 35 aspirantes. Madrid 12, 18-15.

Cotización En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 interior á 81'90. Los francos: 100.000 á 9'45, 25.000 á 9'60 y 25.000 á 9'65. Las libras: 2.000 á 27'52. Las obligaciones del Empréstito á 99'95.

Los altos cargos El Sr. Moret nos ha dicho que los nombramientos de altos empleados no se harán públicos hasta que los sancione el rey. Sin embargo se indican:

Para la Gobernación del Banco de España, al Sr. Navarro Reverter. Para la alcaldía, á D. Alberto Aguilera.

El ministro de la Gobernación nos ha dicho que nada tiene resuelto respecto al Gobierno civil y á la subsecretaría de su departamento.

Cortésia El ministro de Marina ha saludado hoy á los nuevos ministros.

Entierro Se ha verificado el entierro de Juana Díaz, otra de las víctimas del atentado, fallecida en el Hospital.

Ha presidido el duelo el señor ministro de Marina.

Bote salvavidas La Junta de Salvamento de Naufragos ha presentado en el ministerio de Marina un proyecto de bote salvavidas, construido en Barcelona.

Si se aprueba será conducido á San Sebastián para realizar con él las pruebas durante la estancia de la corte en aquella capital.

Sobre el atentado Hoy ha continuado el juzgado las diligencias. La causa toca á su término. Solo se espera que queden cumplimentados algunos exhortos mandados á provincias.

De Alicante Ha salido con rumbo á Gibraltar la división de la escuadra inglesa que fondeó aquí hace unos días.

De las Palmas El capitán del vapor italiano Governador ha participado que va á la altura del río de Oro encontró al pallebot Soledad, de la matrícula de Las Palmas, que carecía de víveres.

El capitán socorrió á los tripulantes espléndidamente. Procedente de Africa ha fondeado un crucero inglés.

Desde Barcelona

Barcelona 12, 17'10. Maniobras militares La formación y el pase militar anunciados se han verificado esta mañana sin ningún incidente, en la forma que ya le comunicué.

Atropello Un automóvil ha atropellado esta mañana á un caballero que se hallaba sentado en un banco, causando lesiones graves. El dueño del automóvil ha sido detenido.

Desde Castellón Castellón 12, 16'15. Hallazgo de un cadáver Dicen de Borriols que ayer de madrugada fué encontrado el cadáver de Tomás Vázquez Falomir, de 74 años de edad, en la calle.

Había padecido mucho de la vista, hasta que se quedó ciego. Se dice á esto se debe el que haya tomado tan fatal resolución.

Hoy se le ha practicado la autopsia al cadáver. El juzgado instruye diligencias. La Diputación provincial La Comisión provincial ha celebrado esta mañana sesión, aprobando las cuentas municipales de varios pueblos de esta provincia.

También ha aprobado la compra de fincas para la construcción de la carretera de Burriana. Asimismo ha aprobado el proyecto para construcción de energía eléctrica entre los pueblos de Morella y Forcall.

Felicitación Esta mañana se ha reunido el Colegio de Médicos de esta capital y ha acordado enviar un telegrama de felicitación al nuevo ministro de Instrucción pública Sr. Sanmartín, pues ha sido compañero de estudios de la mayoría de los médicos de este Colegio.—Armengot.

EXTRANJERO

Infraganti New-York 12.—La policía ha detenido á un anarquista en el momento de depositar una bomba en la vía del ferrocarril eléctrico.

Robo importante Roma 12.—Al príncipe Andrés de Grecia le han robado gran cantidad de alhajas, entre ellas las que destinaba á la reina de España y á la princesa Alicia.

Interview Londres 12.—Un periódico inserta un interview que su corresponsal en San Petersburgo ha celebrado con un miembro del gobierno del czar.

Dicho ministro ha dicho que la Duna no es un Parlamento si no una Asamblea revolucionaria.

